

Diario

\$300

EL INFORMADOR Digital

www.elinformadordigital.cl

elinformadorperiodico



Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

No se había actualizado desde el año 1989

Gobernador Saffirio destaca aprobación de Plano Regulador de Nueva Imperial

07



12

Semana Santa

Domingo de ramos se vivió en la costa de La Araucanía

Consolidando el compromiso con la promoción de la salud y el bienestar integral de la comunidad Hospital de Carahue realizó exitosa Feria de la Salud

08

Robo de una Yunta de Bueyes en Saavedra se traslada a Cholchol

05

UFRO y Sernapesca sellarán alianza para reforzar protección de ecosistemas acuáticos en La Araucanía

08

43 Mujeres de Teodoro Schmidt se Certifican en Hortalizas, Huertos Urbanos y Gastronomía

03

En Nehuentúe

Alistan Feria Gastronómica Sabores Entre Mar y Tierra

09

Farmacia esfarma
Bienvenidos a estar bien

- Medicamentos Genéricos y Bioequivalentes
- Vitaminas, Suplementos Alimenticios
- Maternidad e Infantil
- Belleza
- GENABAST

10% DSCTO.
ADULTO MAYOR
HAZTE SOCIO AQUÍ

Farmacia esfarma

"Bienvenidos a estar bien"

COMENZÓ LA **i JUNTA DE OFERTAS!** **¡APAÑO!**

Hasta el 22 de abril

¡te esperamos!

trébol
Tu súper vecino

Terror en el fútbol

Por: Jorge Astudillo

Académico Facultad de Derecho de la U. Andrés Bello, sede Viña del Mar

Lo que estaba llamado a convertirse en una fiesta del fútbol terminó en una tragedia: dos jóvenes perdieron la vida en un hecho que vuelve a poner en el centro del debate la violencia en el fútbol (estadios y otros espacios como locomoción pública, barrios alrededor de los recintos deportivos, etc.) y la incapacidad del sistema para prevenirla.

Chile vive desde hace años una peligrosa normalización de la violencia. Esta no solo se ha extendido por diversos espacios sociales, sino que también fue justificada por ciertos sectores políticos. La idea de que manifestarse por medio de la violencia puede tener algún grado de legitimidad ha potenciado (aunque vienen desde hace años) la ocurrencia de fenómenos como el que hoy lamentamos.

Días antes del partido entre Colo Colo y Fortaleza, barristas de la Garra Blanca anunciaban en redes sociales su intención de ingresar al estadio por la fuerza, sin entradas ni control. La advertencia era pública. Aun así, ni el club organizador ni la autoridad administrativa fueron capaces de anticipar lo que terminó por desbordarse en caos y muerte.

Las barras bravas, y en particular la Garra Blanca, han demostrado una y otra vez su desprecio por la institucionalidad y las normas. Sin embargo, su poder y presencia siguen intactos, en gran parte gracias a la permisividad —cuando no complicidad— de algunos clubes y la inacción del Estado. Esta tragedia evidencia lo que se ha denunciado hace años: la institucionalidad ha sido completamente

incapaz de hacer frente al fenómeno de la violencia en el fútbol.

Ni el programa Estadio Seguro, ni los clubes que prefieren mirar hacia otro lado, han adoptado medidas reales y sostenidas para enfrentar esta amenaza. Es momento de asumir responsabilidades. La tragedia de ayer debe marcar el fin de la inoperancia y el inicio de una etapa de compromiso con medidas concretas para erradicar la irracionalidad violenta que cada día se adueña más del fútbol chileno.

Existen propuestas. Desde la implementación efectiva de un registro nacional de hinchas, el uso del sistema de abonos, el regreso de la fuerza pública a los estadios, la calificación de las barras bravas como asociaciones ilícitas, hasta la aplicación de severas sanciones a los clubes que subsidien o toleren a estas organizaciones, pero no la real voluntad de aplicarlas.

Lo ocurrido dentro del estadio no fue un hecho aislado. Es el resultado directo de una violencia estructural que se ha incubado durante años y que hoy cobra vidas. El fútbol debe volver a ser una fiesta. Pero eso solo será posible si enfrentamos esta realidad con la seriedad, el coraje y la voluntad política que hasta ahora han brillado por su ausencia. Sin perjuicio de lo anterior, se espera que el Ministerio Público lleve a cabo una investigación robusta que permitan aclarar los hechos y hacer efectivas las responsabilidades que correspondan.

MORERA

Por: Omer Silva Villena

Árbol,
lo sembraste y lo cuidaste desde chico
bendito elemental contiene tu savia
que reduce la azúcar de la sangre,
al mismo tiempo te cuidaba,
contemplaba lentos pasos
que, marcaron tu partida.

Allí estás ahora ¿a quién contemplas?
posiblemente sólo, como el retoño pensante
miro a tu recamara,
tu lecho aún ahí
ya no estás y sólo maúlla la mascota
felina blanca,
te busca y no escucha tus palabras,
blancura te acompañó siempre,
igual que la morera
tronco marrón por el hielo del invierno,
que tu frágil calcio sintió,
voz débil de la vida,
adornan los cisnes que brotaron de tus
hebras.
Juntos al boldo, raulí, la pitra, el avellano, el
hualle,
el maqui, el lingue, el laurel, junto al olivo
Bosque nativo siempre verde
Sí, en mis repisas acompañan esos libros de
lenguaje.

Recordando Tradiciones

Por: Emilio Orive Plana

Ad portas de Semana Santa, que nos recuerda a los creyentes la pasión, muerte y resurrección de Cristo, ésta ya no es la misma de antes por lo menos en lo que se refiere al legado de respeto que heredamos de nuestros padres a los preceptos y mandamientos de la iglesia Cristiana Católica.

La fiesta solemne partía con la Cuaresma, período de reflexión, penitencia y ayuno que practicaban, una vez por semana, algunas familias piadosas entre ellas mis padres, recordando los cuarenta días de Jesús en el desierto y su entrada triunfal a Jerusalén aclamado por la muchedumbre que agitaba ramas de palmera. De los ritos de Cuaresma recuerdo también el miércoles de ceniza con la imposición de una cruz en la frente de cada feligrés recordándonos nuestra permanencia transitoria en la tierra “Recuerda que eres polvo y en polvo te convertirás”.

Esta ceremonia era realizada por el párroco local en la misa en que se realizaba el rito, donde era obligatorio para los fieles recibir la comunión so pena de caer en pecado venial

(La marca en la frente no es privativa solo de los cristianos ya que se practica en el hinduismo

y otras religiones que creen en otra vida después de la muerte y que tiñen la frente de algún color dependiendo la casta a la que pertenecen).

Volviendo al cristianismo, la semana anterior a la Pascua los templos se abarrotaban de fieles esperando la bendición de los ramos de olivo, retamo, laurel y otras especies olorosas que se agitaban con fervor recibiendo las gotas de agua bendita que lanzaba el sacerdote encargado de la ceremonia.

El Jueves Santo el celebrante lava los pies a doce personas recordando la acción de Jesús a sus apóstoles como señal de humildad.

Los días viernes y sábado santos eran los días más respetados. La ausencia de labores del hogar, el silencio y ayuno total de los mayores, evitando música estridente y palabras disonantes porque estaba la certeza que había muerto Jesús en el madero de la cruz.

Llegando, finalmente el domingo de Pascua, día de la resurrección en que era obligatorio asistir a la misa y recibir la comunión...

Cuando las noches de invierno presagiaban los furiosos temporales de mi niñez, nuestra mamá se encargaba de quemar en el fogón de la cocina los

ramos benditos sobrantes del año anterior.

Nunca entendí muy bien el rito entre sagrado y pagano de la quema de ramas pero que, bendita inocencia ¡Funcionaba! por la convicción y la esperanza que le imponía ella al exorcismo.

Decía que incinerar estas ramas era para protegernos y que atenuaría nuestros temores cuando la fuerza del viento bramaba y la tormenta arreciaba. Ahora comprendo que solo quería transmitirnos su fe.

Son recuerdos que van cuando no solo a mi sino a muchos que creen en el misterio de la pasión de Cristo, que no obstante el relativismo imperante, aún sigue vivo en toda su pureza y magnificencia, pero ya nada es lo mismo, porque se perdió el sentido místico de la tradición y quien más quien menos somos parte de la legión de consumidores que atestan supermercados, pescaderías y carnicerías como si el mundo se fuera a acabar.

Muchedumbres en las que me incluyo, porque también me dejo llevar por la marea del consumo que nos ofrece el comercio sin otorgarle ningún respeto a la creencias y a la fe de nuestros ancestros.

EL INFORMADOR

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Consolidando el compromiso con la promoción de la salud y el bienestar integral de la comunidad

Hospital de Carahue realizó exitosa Feria de la Salud



Durante jornadas consecutivas, distintos programas de salud promovieron la prevención, el autocuidado y la participación activa de la comunidad.

Entre los días 9 y 11 de abril, el Hospital Familiar y Comunitario de Carahue llevó a cabo su Feria de la Salud, instancia

que reunió a diversos programas de atención en salud con el objetivo de informar, prevenir y acercar los servicios a la comunidad.

La primera jornada, realizada el miércoles 9 de abril, estuvo enfocada en el Programa Cardiovascular, destacando la promoción del

autocuidado, la alimentación saludable, la actividad física y la importancia de los controles médicos periódicos para prevenir enfermedades del corazón. Usuarios y usuarias participaron activamente, recibiendo orientación de parte de los equipos de salud.

El jueves 10 de abril fue el turno del Programa Adolescente y el Programa de Salud Sexual y Reproductiva, los cuales instalaron un stand informativo en la sala de espera del hospital. Allí se entregó material educativo y se explicó a los usuarios las prestaciones disponibles, haciendo énfasis en el acceso a información confiable y oportuna para jóvenes y adultos.

Finalmente, el viernes 11 de abril se promovió el Programa de Niño Sano y la Sala de Estimulación, destinados a niños y niñas entre 0 y 9 años. En esta jornada se realizó pesquisa de problemas de salud y se incentivó a las familias a mantener al día los controles anuales. La participación de los más pequeños

fue destacada por el equipo organizador, que valoró la buena disposición de los asistentes.

La feria fue calificada como una experiencia enriquecedora tanto para los usuarios

como para los equipos de salud, consolidando el compromiso del hospital con la promoción de la salud y el bienestar integral de la comunidad carahuina.



43 Mujeres de Teodoro Schmidt se certifican en hortalizas, huertos urbanos y gastronomía

En una emotiva ceremonia realizada en el Salón Auditorio de la Biblioteca Municipal de Teodoro Schmidt, 43 mujeres del programa Jefas de Hogar recibieron su certificación en las áreas de hortalizas, huertos urbanos y gastronomía chilena e internacional.

Gracias a su compromiso, esfuerzo y dedicación, cada una de las participantes culminó exitosamente este proceso formativo que no solo les entrega nuevas herramientas de trabajo, sino también mayores oportunidades de desarrollo laboral y personal, actividad amenizada por la agrupación Wangülen.

Rodrigo Sepúlveda, director de DIDECO, destacó: “Estos talleres vienen a capacitar a nuestras mujeres, algo que nuestro alcalde Baldomero Santos nos solicita constan-



temente: gestionar espacios de aprendizaje, ya sea desde programas municipales o iniciativas que vienen desde Temuco. Todo con el objetivo de que puedan postular a proyectos y fortalecer su autonomía económica.”

Gladys Catalán Lefiqueo, de la localidad de Hualpin,

destacó “Estoy muy contenta con el programa. Fue una experiencia muy bonita que me abrió nuevas oportunidades. Agradecida del alcalde y de su equipo por ayudarnos a tener nuevas herramientas como mujeres, muchas de nosotras jefas de hogar.”

Yanet González: “Esta par-

ticipación fue muy enriquecedora. Me dejó mucha experiencia y aprendizajes, porque una nunca deja de aprender”. Por su parte Ana Peña Pérez, localidad de Huilo “Conocimos a otras mujeres, aprendimos juntas y compartimos experiencias. La gira a Cholchol fue maravillosa, descubrimos

cosas que no sabíamos y eso me dejó muy agradecida”.

Esta certificación no solo reconoce el aprendizaje, sino también la fuerza, resiliencia y voluntad de superación de mujeres que son ejemplo en sus comunidades.



Programa Vigilantes Ambientales:

Estudiantes de Universidad Santo Tomás Temuco se actualizan sobre calidad del aire y Plan de Descontaminación Atmosférica

La actividad fue encabezada por Álvaro Chávez, profesional de la Unidad de Calidad del Aire del Subdepartamento de Acción Sanitaria de la SEREMI de Salud de La Araucanía.

En el marco del programa de Vinculación con el Medio “Vigilantes Ambientales”, estudiantes de la Universidad Santo Tomás Temuco participaron en una charla informativa sobre contaminación atmosférica y el estado actual del Plan de Descontaminación Atmosférica (PDA) en la región.

La jornada contó con la exposición de Álvaro Chávez, profesional de la Unidad de Calidad del Aire del Subdepartamento de Acción Sanitaria de la SEREMI de Salud, quien entregó detalles sobre los efectos del material particulado fino (PM 2,5) y los avances de las políticas públicas orientadas a mejorar la calidad del aire en La



Araucanía.

El encuentro tuvo como objetivo contextualizar a los estudiantes respecto a la problemática ambiental que afecta a su entorno, promoviendo una

mirada crítica y proactiva frente a los desafíos sanitarios del territorio. Esta instancia también permitió fortalecer el componente práctico y territorial del programa Vigilantes Ambientales,

que busca formar agentes de cambio comprometidos con la salud ambiental de sus comunidades.

Como parte del proceso formativo, los estudiantes deberán perfilar un proyecto de intervención enfocado en su realidad local, desarrollando acciones concretas que contribuyan al cuidado del aire y la promoción de entornos más saludables.

Esta iniciativa se alinea con el compromiso de la Universidad Santo Tomás de formar personas con las competencias necesarias para transformar sus vidas e impactar positivamente en sus entornos. A través de actividades como “Vigilantes Ambientales”, la institución refuerza su misión de contribuir al desarrollo sostenible del país, mediante una formación integral inspirada en valores cristianos, la generación de conocimiento y una vinculación activa con el medio.

Ministerio de Agricultura junto al SAG advierten sobre sitios web falsos que cobran por trámite gratuito de la Declaración Jurada de ingreso a Chile



El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), presentó una denuncia ante la Fiscalía tras detectar sitios web falsos que ofrecen a los viajeros que ingresan a Chile la posibilidad de completar la Declaración Jurada del SAG por un costo determinado, solicitando además datos bancarios. Esta situación está siendo investigada por la Brigada del Cibercrimen de la Policía de Investigaciones de Chile.

Es importante recordar que la Declaración Jurada del SAG es un trámite obligatorio y completamente gratui-

to para todas las personas mayores de 18 años que ingresan al país. Ante esta situación y ad portas de la Semana Santa, donde mucha gente se apresta a viajar, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, advirtió que “no hay que dejarse engañar. El trámite es completamente gratuito y esta declaración es un instrumento para proteger la seguridad alimentaria de nuestro país. El ingreso de productos vegetales o animales no declarados pueden afectar esto y por eso les pedimos estar atentos y no de-

jarse engañar, el SAG nunca pedirá dinero por esta declaración”.

Por su parte, el Director Nacional (s) del SAG, Rodrigo Sotomayor, enfatizó que “la Declaración Jurada es un trámite que no tiene costo para las personas y se puede realizar en ingresoachile.cl desde cualquier parte del mundo o completando el formulario en papel proporcionado por el Servicio en cualquier control fronterizo, si así lo solicita el pasajero. Si alguna persona es instada a pagar o a entregar datos bancarios por este trámite, debe denunciarlo de inmediato. Lo mismo si detecta algún sitio web que cobra por este servicio”.

El SAG ha contactado a los consulados de Chile en el extranjero para advertir sobre esta situación. Es importante destacar que solo el año pasado se recibieron más de 5 millones de Declaraciones Juradas de pasajeros/as que ingresaron al país, y en lo que va corrido del año 2025 la cifra ya supera las 500 mil, lo que demuestra la importancia

de este trámite.

Ante posibles estafas, el Servicio recomienda a quienes viajen a Chile informarse previamente a través de sus canales oficiales, como es www.sag.cl. Esto no solo ayuda a evitar fraudes, sino que también garantiza un ingreso seguro y sin contratiempos. En caso de detectar irregularidades, los pasajeros/as pueden denunciar llamando al teléfono 223451100 o escribiendo al correo informaciones@sag.gob.cl.

Declaración Jurada

La ley chilena exige que to-

das las personas mayores de 18 años que ingresan al país declaren, bajo juramento y mediante un formulario especial llamado “Declaración Jurada” (digital o en papel), si portan productos de origen vegetal o animal, como artesanías, químicos agrícolas, fármacos veterinarios o alimentos para animales.

No declarar productos de riesgo en el formulario de Declaración Jurada SAG está asociado a sanciones y pago de multas.



Accidente de Tránsito en Cholchol

Deja un detenido por conducir en estado de ebriedad



la ingesta del alcohol por parte de uno de los conductores, lo que ocasionó que chocara por alcance.

El detenido fue puesto a disposición del Juzgado de Garantía de Nueva Imperial



El día de viernes 11 de abril, a eso de las 20:00 horas, un accidente de tránsito en el cruce Santa Rosa camino Cholchol a Temuco.

En la intersección de las rutas S-20 y la S-256, dejó una persona detenida por conducir en estado de ebriedad, y daños de consideración en ambos vehículos. La causa sería

Incidente Vial en Cruce Peñehue

Caída de Carga de Camión Maderero en Teodoro Schmidt

En el sector Cruce Peñehue, un camión maderero sufrió la caída parcial de su carga, generando una situación de riesgo en la vía.

Ante la emergencia, acudieron rápidamente Bomberos, Carabineros y el equipo de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD), quienes trabajaron coordinadamente para resguardar la seguridad del lugar y restablecer el tránsito.



Robo de una yunta de bueyes en Saavedra se traslada a Cholchol

La víctima de abigeato es del sector de Oñico, comuna de Saavedra, quienes en la madrugada del día 12 de abril, le sustrajeron sus bueyes bayos. El afectado realizó la denuncia en forma inmediata en Carabineros, para luego comenzar a buscar sus animales, informando que los autores del delito se trasladarían en una camioneta Chevrolet Luv con carrocería ganadera, y como escolta un auto Chevro-

let Cruze, como se puede apreciar en las imágenes que compartieron..

Ante cualquier información que nos pueden escribir o informar a Carabineros al nivel 133 o directamente al Retén de Carabineros de Cholchol 452-466205, o al teléfono del cuadrante de Cholchol 9 8188 4818. Toda Información Es Importante para el Dueño.

TEODORO SCHMIDT

CONCIENTIZACIÓN DEL TEA

Te invitamos a ser parte de esta importante iniciativa para promover la comprensión y el apoyo a las personas con Trastorno del Espectro Autista.

Juntos podemos hacer la diferencia y construir una sociedad más inclusiva.

Frontis Municipalidad de Teodoro Schmidt
23 abril 2025 - desde las 10:30 a 13:30Hrs

Organiza e invitan: Programa Discapacidad Municipal | Oficina Local de la Niñez | Centros de Salud | Vida Sana | Espacios Amigables | 4 a 7 | Triple P | Seguridad Pública, Lifche | Municipalidad Teodoro Schmidt

Muniteodoro #MuniTeodoro



Erika Calfuleo Navarrete es una

Joven profesora se presentará a concurso de belleza

joven profesora de educación física que ha sus 23 años se presentará al nuevo certamen de Miss Universo Chile. Cabe destacar que Erika nació en Santiago, pero su familia paterna pertenece al sector rural Conin Budi (Puente Budi) y Leufuche de la comuna de Saavedra. Ella por lo general visita recurrentemente la zona a disfrutar de sus parajes naturales y nutrirse de la cultura mapuche a la cual espera representar.

Tras un contacto telefónico con el programa "La Mañana Interactiva" de Radio Las Colinas de Carahue manifestó con alegría la intención de postularse al concurso de belleza, haciendo referencia a la representación del pueblo mapuche

en este certamen, tal como ocurrió con Catalina Huenulao Olmos, quien se transformó en la primera mujer de origen indígena en ganar este certamen Miss Internacional Chile 2022.

"Siempre he deseado participar en un concurso de belleza. Este año se presentó la oportunidad, ya que se realizaron pre-castings comunales. Varias comunas me contactaron a través de Instagram para invitarme, logré superar las etapas de casting en algunas de ellas, pero finalmente decidí quedarme con Maipú".

"Mi objetivo principal es representar a los pueblos indígenas, especialmente al pueblo mapuche, ya que soy descendiente directo. Y la dis-

criminación que hemos vivido como pueblo (y me incluyo en lo personal), me llevan a empoderarme y tomar esta difícil decisión, pero al mismo tiempo con mucho optimismo veo la oportunidad de manifestar un mensaje en esta instancia".

"Afortunadamente tengo el apoyo de mis padres, familia y vecinos que de a poco se han ido enterando, yo sé que es un desafío grande estar ahí, pero veo que nada es imposible", concluyó

Por último cabe destacar que Erika es una reconocida atleta chilena que ha participado en diversas competencias a nivel nacional, actividad que por lo demás tiene la disposición de enseñar a sus alumnos.

Bienes Nacionales de La Araucanía invita a visitar Rutas Patrimoniales este fin de semana largo y en especial el tramo "Araucanía Andina"

Este viernes 18 de abril comienza el primer fin de semana largo de este 2025 y muchas son las familias que están buscando un panorama especial para estos días y así cambiar la rutina diaria.

Bienes Nacionales de La Araucanía tiene la invitación perfecta y esta es recorrer las seis "Rutas Patrimoniales" que tiene la región y estas son: "Padre Pancho: Misionero en La Araucanía", "Huellas de Pablo Neruda de Temuco", "Budileufü - Lago Budi", "Península de Licán Ray", "Costa Araucanía" y "Araucanía Andina".

Recorridos diseñados en espacios fiscales de alto valor social, natural, cultural, paisajístico y/o histórico, transitables en vehículo, a pie,

bicicleta o cabalgata, y buscan conservar el paisaje y las tradiciones culturales, a través del turismo sostenible.

Para todos quienes quieren visitar estas rutas y ver cada uno de los hitos pueden ingresar al sitio web rutas.bienes.cl donde está la descripción de cada una, región por región, las topoguías con sus descripciones y todos los detalles para hacer especiales estos días.

"Araucanía Andina" un paisaje imperdible

La Ruta Patrimonial Araucanía Andina invita a un recorrido de 129 kilómetros, desde los fértiles valles a los pies de los Andes, hasta el estrecho valle del Ranquil arriba

en la cordillera, con sus laderas escarpadas rodeadas de araucarias.

Son un total de 17 hitos demarcados para disfrutar de los atractivos, naturales, cultura-



les, que parten precisamente desde la plaza de Curacautín, lo que hacen de este trayecto un panorama atractivo para estos días indicó la Seremi de Bie-

nes Nacionales, Ámbar Castro Martínez.

"Para este fin de semana largo un panorama ideal es recorrer nuestras Rutas Patrimoniales. Como es el caso de Araucanía Andina que comienza con su hito número 1 en la plaza de Curacautín y termina en el 17 en el río Ranquil en la comuna de Lonquimay", señaló la autoridad realizando la invitación a visitar este trayecto.

Una de las novedades que tiene esta ruta es precisamente que combina el trayecto automovilístico con el ciclístico a través de una ciclovia, tan-

to en el tramo de Curacautín como también en Lonquimay, algo que destacó la autoridad.

"Una de las particularidades que cuenta esta ruta es que se puede hacer en bicicleta ya que cuenta con una ciclovia que va desde la estación "Manzanar" hasta la estación "Malalcahuello", por Curacautín", agregó la Seremi, sumando igual que desde el túnel Las Raíces en Sierra Nevada ya en Lonquimay hasta la capital de la comuna existe otra ciclovia.

De esta manera y si quiere planificar un panorama especial para este fin de semana largo La Araucanía los espera con las rutas patrimoniales para conectarse con la geografía, la flora, fauna y también con la cultura y la historia.

AVISOS ECONÓMICOS

VENDO COMPRO

Venta terreno chileno sector Almagro limite Teodoro y Nueva imperial a 45 km de Temuco 20 hectáreas. Factibilidad Luz y agua +56988056203

Se vende Taxi Básico año 2013, muy buen estado. Todos sus documentos al día, vende su dueño. Llamar fono 957036228

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp

Vendo casa sitio 12x25 CholChol Centro calle Pérez a media cuadra de la plaza y municipalidad. 3 dormitorios, living, cocina, 60 millones +56978298396 Whatsapp

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende un minibus de transporte de pasajeros. Clase B. capacidad de 12 personas. año 2002, marca Peugeot Boxer. Documentos al día. Se pasó agua al aceite por no apriete de empaquetadura de culata. Precio \$2.700.000 así como está, o arreglado a \$3.500.000.- El vehículo está en Teodoro lado costa. Fono: 974709520

EMPLEOS

Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos favor llamar al fono: 999895084.

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpintería reparaciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

Diario
EL INFORMADOR
Digital

**PUBLIQUE
fácil**

Mensaje de Texto al:
9 92972441

secretaria@elinformadordigital.cl
FONO: 45 2 612621

Máximo de 25 palabras

Diario
EL INFORMADOR
Digital

Gobernador Saffirio destaca aprobación de Plano Regulador de Nueva Imperial

Tras la actualización del instrumento que estaba vigente desde 1989, la comuna contará con un marco normativo y regulatorio que permitirá planificar el desarrollo de la ciudad.

Como un importante logro para la comuna, el Gobernador de La Araucanía calificó la aprobación de la ampliación del Plan Regulador Comunal (PRC) de Nueva Imperial.

Tras una reunión sostenida en las dependencias del Gobierno de La Araucanía, René Saffirio felicitó al alcalde César Sepúlveda y a su equipo técnico por el trabajo que permitió que Nueva Imperial tenga un Plan Regulador Comunal (PRC) actualizado al



contexto actual y recién aprobado por Contraloría General de la República de Chile.

Para el Gobernador Saffi-

rio este instrumento permite trabajar con planificación y proyectar el futuro de la ciudad. “Un plan regulador es

una planificación de la ciudad y del uso del suelo. Es pensar la ciudad en el mediano y largo plazo, para no permitir que en cualquier punto de la comuna se realicen acciones e inversiones de cualquier naturaleza, porque cuando eso ocurre el crecimiento se produce de un modo inorgánico que no permite a los vecinos tener calidad de vida”, agregó.

Por lo anterior, la máxima autoridad regional felicitó al municipio, porque “ha logrado algo que muchos municipios no han podido materializar y es que Contraloría apruebe un Plano Regulador”.

Por su parte el alcalde de Nueva Imperial, es un hito

importante poder actualizar este instrumento que estaba vigente de 1989. “Nos proyectamos como comuna con la capacidad de crecer en lo habitacional y también tener proyectos futuros centrados en las políticas sociales, donde nuestros vecinos y vecinas también tengan la posibilidad de mejorar y visualizar la comuna en conjunto”.

La actualización del Plan Regulador Comunal (PRC) fue uno de los temas abordados entre el Gobernador Saffirio y el concejo municipal en la sesión realizada el 18 de marzo de 2025, en el marco del despliegue de la autoridad regional por las 32 comunas de La Araucanía.

Unidos por el bienestar de quienes cuidan

Directiva de la nueva Agrupación de Cuidadoras de El Alto



El pasado jueves 10 de abril, el alcalde César Sepúlveda recibió la visita de la directiva de la nueva agrupación de cuidadoras de El Alto, organización social que lleva por nombre: “Unidos por el bienestar del Centro de Cuidados Alto de Nueva Imperial”.

Esta agrupación, conformada el 18 de marzo, nace con el objetivo de reunir a personas

cuidadoras y actores sociales vinculados al ámbito

de los cuidados en nuestra comuna, fomentando el trabajo en red y el acompañamiento mutuo.

to de los cuidados en nuestra comuna, fomentando el trabajo en red y el acompañamiento mutuo.

Durante la visita, se agradeció la exitosa gestión municipal en la construcción del edificio del Centro Comunitario de Cuidados, espacio que hoy alberga a un equipo multidisciplinario de profesionales que brindan atención y apoyo directo a la comunidad.



En la Escuela Padre Juan Wevering de Puerto Domínguez se realizó evento en el marco del Mes de la Actividad Física

El equipo SENDA estuvo presente en una hermosa jornada organizada por el CSR (Centro de Salud Rural) Domínguez, en el marco del Mes de la Actividad Física, actividad que se llevó a cabo en uno de nuestros establecimientos focalizados, la Escuela Padre Juan Wevering de Puerto Domínguez, donde se reunieron estudiantes, docentes y la comunidad entorno al movimiento y la vida saludable.

Desde el municipio a través del programa SENDA, apoyamos e incentivamos la actividad física como una poderosa herramienta para prevenir el consumo de alco-

hol y otras drogas, promoviendo estilos de vida más sanos y conscientes. Cabe mencionar que hay programas que apoyan la prevención en niños y jóvenes, pero la principal responsabilidad es de los padres y/o tutores.



IPS Araucanía explica cómo solicitar la PGU

¿Es necesario solicitar la Pensión Garantizada Universal (PGU)? ¿Cómo se hace? Estas son algunas interrogantes que existen respecto a este beneficio que entrega el Estado y, para resolverlas, el Instituto de Previsión Social (IPS) dispone de diversas alternativas de consulta y solicitud para que puedan acceder todos los potenciales beneficiarios, que son las personas de 65 años o más que cumplen con los requisitos y aún no presentan su solicitud.

Entre esas opciones destaca la modalidad en línea a través del sitio www.chileatiende.cl, con ClaveÚnica. También se puede solicitar por videoatención en la misma página y presencialmente en toda la red de sucursales ChileAtiende.

Cabe señalar que, actualmente la PGU llega a más de 2 millones 289 mil personas a nivel nacional, y de ellas, 141 mil personas corresponden a la Región de La Araucanía. Este número considera a quienes reciben la Pensión Garantizada Universal y el beneficio equivalente al Aporte Previsional Solidario de Vejez.

La Reforma de Pensiones establece que este beneficio aumentará a \$250.000, incremento que se implementará con gradualidad, de manera que desde septiembre de 2025 el nuevo monto llegará a las personas de 82 y más años. Este aumento será automático para las personas de esa edad que tienen el beneficio, y no necesitarán hacer una nueva solicitud.

Posteriormente, en septiembre de 2026 el nuevo monto, más el correspondiente reajuste, llegará a las personas de 75 años y más, mientras que, en septiembre de 2027, quienes tienen 65 años y más, accederán al nuevo monto, más los reajustes.

“En el Instituto de Previsión Social estamos trabajando intensamente para implementar, dentro de los plazos que la ley nos mandata -y en lo que nos compete- la Reforma de Pensiones. Por eso, para nosotros es importante que las personas que no lo han hecho consulten por la PGU. Para ello, tenemos disponible nuestros 24 puntos ChileAtiende en la Región”, indicó el director regional del IPS, Joaquín Núñez.



Joaquín Núñez.

¿Cómo se puede solicitar la PGU?

• Por Internet en www.chileatiende.cl: en este sitio del IPS, aparte de informarle a la persona si cumple con los requisitos para tener derecho a la Pensión Garantizada Universal, también se le permite solicitarla con su ClaveÚnica.

• Por videoatención en www.chileatiende.cl: mediante este sistema la persona se conecta a través de una videollamada con un ejecutivo(a) de la red ChileAtiende del IPS, en tiempo real. Sólo necesitará tener su cédula de identidad a mano. Esta modalidad funciona de lunes a viernes, en-

tre 8:00 y 17:00 horas.

• Presencialmente en sucursales ChileAtiende del IPS: debe acudir con su cédula de identidad a cualquiera de las 202 sucursales ChileAtiende a lo largo del país. La red de atención está operativa de lunes a viernes, en horario de 8:30 a 14:00 horas.

Complementariamente, la PGU también se puede solicitar en los municipios en convenio con el IPS y en las AFP o compañías de seguro si las personas están afiliadas a esas instituciones.

Requisitos para acceder a la PGU

Entre los principales requisitos para acceder a la Pen-

sión Garantizada Universal se consideran tener cumplidos 65 años o más; acreditar residencia en Chile por 20 años continuos o discontinuos, desde los 20 años en adelante; no integrar un grupo familiar perteneciente al 10 % más rico de la población y contar con una pensión base calculada menor a la pensión máxima determinada por la normativa para este beneficio. Estas dos últimas condiciones son revisadas y analizadas por el IPS una vez ingresada la solicitud.

Es importante recordar que las personas que soliciten la PGU deben estar inscritas previamente en el Registro Social de Hogares, dado que desde ahí se obtienen algunos antecedentes para realizar la evaluación.

Los requisitos más detallados del beneficio se encuentran en www.chileatiende.cl. Para consultas sobre la PGU también están disponibles las redes sociales @ChileAtiende en X, Facebook e Instagram y el Call Center 101, aparte de las sucursales ChileAtiende del Instituto de Previsión Social.

UFRO y Sernapesca sellarán alianza para reforzar protección de ecosistemas acuáticos en La Araucanía

En un esfuerzo conjunto que marca un hito regional en la protección de los recursos hidrobiológicos y sus ecosistemas, la Universidad de La Frontera, a través del Núcleo Científico y Tecnológico en Biorecursos (Bioren UFRO), establecerá un convenio de colaboración con Sernapesca Araucanía, iniciativa que busca fortalecer la fiscalización, sancionar de forma más efectiva las infracciones ambientales e identificar especies y factores que inciden en las sucesiones ecológicas en cuerpos de agua de la zona.

El acuerdo contempla, entre otros aspectos, que Bioren UFRO realice análisis especializados de muestras derivadas por Sernapesca, emitiendo informes que permitirán a la entidad fiscalizadora contar con mayor respaldo técnico en sus procesos. Con este enfo-



que ecosistémico, ambas instituciones buscan mejorar la capacidad de respuesta ante afectaciones antrópicas, asegurando así una protección más eficaz de la biota acuática en la región.

“Nuestro objetivo principal y nuestra misión es contribuir

a la sustentabilidad del sector pesquero- acuícola, la protección de los recursos hidrobiológicos y su medio ambiente, a través de una fiscalización integral y gestión sanitaria que influye en el comportamiento sectorial promoviendo el cumplimiento de las normas, en ese sentido una de nuestras

motivaciones es trabajar en una mejora de la fiscalización de nuestro servicio y para eso una de las cuestiones que necesitamos es poder llegar un kit rápido que permita identificar las especies fiscalizadas”, destacó Mauricio Steffen Villanueva, director de Sernapesca Araucanía,

De esta manera, la Unidad de Ciencias Ómicas trabajará en la identificación de especies de las diversas taxa que se encuentren presentes en los distintos cuerpos de agua y su relación con parámetros abióticos y/o efectos antrópicos que ocasionen alguna alteración en su dinámica, bajo un enfoque ecosistémico y posterior desarrollo de kit de identificación de especies para mejorar la fiscalización en terreno.

La Dra. Karina Godoy, directora de Gestión Tecnológica

de Bioren-UFRO y encargada de la Unidad de Microscopía y Citometría de Flujo, quien ha desarrollado una línea de investigación y proyectos en esta área, agregó que “la idea de esta visita fue mostrarles nuestros laboratorios y líneas de investigación y cómo también nosotros desde nuestro quehacer podemos contribuir al desarrollo de la región. Un aporte real y que se tiene que considerar para proyectar un sector, una industria, se puede pensar cuál es nuestra relación y/o aporte a la gobernanza porque uno no lo relaciona hasta que comprende que la industria es completa”.

Este convenio es un paso crucial hacia la sustentabilidad de los recursos hidrobiológicos, promoviendo la colaboración multidisciplinaria y el desarrollo de herramientas innovadoras.

En Nehuentúe

Alistan Feria Gastronómica Sabores Entre Mar y Tierra

Entre los días 18 y 20 de abril se realizará la Feria Gastronómica Entre Mar y Tierra. Detrás de esta iniciativa está el Grupo Gastronómico Estrellas de Mar de Nehuentúe.

Son quince los socios y socias del Grupo Gastronómico Estrellas de Mar quienes, con mucho entusias-

mo, se están preparando una feria que busca ser tradición en la localidad carahuina. Su objetivo ofrecer una opción para quienes cada año destinan los días de Semana Santa para encontrarse en familia y pasar juntos estos días.

El punto de encuentro es el sector La Ruka, de Nehuentúe, aledaño a la Costanera. Habrá nueve



stands gastronómicos, además de puestos de artesanía y otros productos agroelaborados, tradi-

cionales del sector costero de Carahue.

En Balneario Quillem

Carahue Celebró Día Nacional del Deporte

Bajo un sol radiante, carahuinos y carahuinas practicaron disciplinas como fútbol, básquetbol, vóleibol, karate, gimnasia rítmica, tenis, vóleibol, boxeo, deporte adaptado y canotaje. Fue la muestra de las actividades que todo el año realiza Deportes de la Municipalidad de Carahue, que en distintas ramas mueve semanalmente a cerca de 800 personas.

De manera muy activa y entusiasta, la actividad contó con la presencia del Alcalde Helmuth Martínez Llancajón; el Seremi del Deporte Araucanía, Roger Ancamil, y las



El Alcalde destacó la labor municipal en materia deportiva. “En nuestro Departamento de Deportes, trabajan 35

personas, entre profesionales, monitores, kinesiólogos, auxiliares de servicio. Con el compromiso de ellos, en Carahue se practican 23 disciplinas deportivas, financiadas 100% por la Municipalidad. Estamos muy contentos con lo realizado en esta jornada y reiteramos nuestro compromiso con el deporte y la actividad física”, dijo.

También habló el Seremi Ancamil. “Quiero incentivar a la comunidad a que siga haciendo deporte, no solamente como una forma de distensión, sino que también porque la actividad física nos mantiene sanos, tanto físi-



concejales Paola Retamal y Graciela Quilapán. Tanto fue su interés y compromiso que terminaron participando de una clase de aerobox. Así se sumaron al esfuerzo y compromiso con el que decenas de niños, niñas, adolescentes y personas de distintas edades y condiciones conmemoraron en Carahue el Día Nacional de Deporte.

Compromiso



ca como emocionalmente”, apuntó la autoridad hasta hace un tiempo era un activo practicante de karate.

Víctor Silva, encargado de Deportes, recordó que hasta el año pasado los establecimientos educacionales, los departamentos de deportes de colegios, los invitan a hacerse parte de la que es la conmemoración del Día Na-

cional del Deporte. “En esta ocasión quisimos salir un poquito más allá, lo conversamos con nuestro alcalde, quien nos dijo que hiciéramos bueno algo distinto, trabajáramos un poquito más, para mostrar que hoy tenemos en la comuna. Por lo vivido, fue una muy buena idea”, concluyó.



SECRETARÍA MUNICIPAL

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

CONVOCATORIA

La I. Municipalidad de Carahue invita a todas las Organizaciones de la Comuna, regidas por las Leyes N° 19.418, “Sobre Juntas de Vecinos y Demás Organizaciones Comunitarias”; Ley N° 19.253, “Ley indígena”; Ley N° 19.712, “Ley del Deporte” y otras Organizaciones; Fundaciones; Corporaciones, de carácter relevantes en cualquier ámbito para el Desarrollo Social, Cultural y Económico de la Comuna (Cooperativas, Sindicatos, Empresas Asociaciones Gremiales, etc.), a inscribirse para participar del **CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, (COSOC)** de la Comuna de Carahue, periodo 2025 - 2029.

Las inscripciones y consultas se podrán realizar en la Secretaría Municipal, ubicada en Diego Portales N° 295, 2° Piso, Carahue, de lunes a viernes desde las 08:30 hasta las 14:00 horas.

Desde el LUNES 24 de MARZO hasta el MIÉRCOLES 23 de ABRIL de 2025.

HELMUTH MARTÍNEZ LLANCAJÓN
ALCALDE

Senadora Aravena y Territorios Inexpugnables: “Se Requiere un Acuerdo Para Liberar Estos Territorios y Asumir las Consecuencias Como País”

Este lunes, la Multigremial de La Araucanía hizo público su Informe de Violencia, correspondiente al pasado mes de marzo, para la Macrozona Sur.

De acuerdo al estudio, si bien ha existido una disminución de los atentados, más del 80% de los hechos de violencia rural se registraron en las provincias de Cautín y Malleco.

El mismo informe, presentado esta mañana al delegado presidencial regional, confirma que existen seis zonas de La Araucanía en las cuales se ha demostrado que es impos-

sible el ingreso de funcionarios estatales, entre ellos las policías y Fuerzas Armadas. Se trata de una superficie que comprende 12.700 hectáreas, en zonas rurales de las comunas de Lumaco, Ercilla, Traiguén, Lautaro, y Carahue, donde se han registrado ataques armados cada vez que sea ingresado, o intentado acceder a estos predios.

Para la Senadora autora de la Ley de Usurpaciones y coautora de la Ley Antiterrorista, Carmen Aravena, se trata de una “grave señal” la existencia de estas zonas de



exclusión “en donde no opera el Estado de derecho”. La también miembro de la Comisión para la paz y el entendi-

miento planteó que “elaboramos esta nueva ley para darle las herramientas al Estado para hacer lo que correspon-

de”, por lo que resulta más cuestionable que en estos sectores se encuentren fuera de la ley.

Por ello, la senadora Aravena planteó que “esto requiere un acuerdo de toda la clase política, en especial del Partido comunista y el Frente Amplio, para que las fuerzas Armadas puedan ingresar a estos territorios, y asumir como país las consecuencias de liberar estas zonas” usurpadas por miembros de organizaciones radicalizadas y armadas.

Gobernador Saffirio visitó moderno sistema de reducción de Residuos Sólidos Domiciliarios de Melipeuco



En el marco de la visita al concejo municipal de Melipeuco, el Gobernador de La Araucanía recorrió el punto limpio de la comuna para conocer la iniciativa “Basura Cero”, que ha permitido una reducción significativa de gastos en gestión de Residuos Sólidos Domiciliarios y avances considerable en educación ambiental comunitaria.

En la sesión del concejo municipal, las autoridades locales y el Gobernador René Saffirio revisaron las principales urgencias del territorio y destacaron los

avances impulsados en la comuna.

“La verdad es que una satisfacción enorme corroborar que, con pocos

recursos, pero con mucha voluntad, unidad y creatividad, es posible mantener las condiciones en que actualmente se encuentra la comuna de Melipeuco. Tengo que decirlo, me da un agrado y un gusto especial estar aquí”, manifestó la máxima autoridad regional.

Una de las medidas valoradas por el Gobernador Saffirio fue la iniciativa “Basura Cero”, en el contexto de la reactivación de la Secretaría Ejecutiva Regional de Residuos Sólidos. “Haber reducido en poco más de uno o dos años de 3.800 a 1.300 to-

neladas de desechos que llegan a su destino final, a través de la producción de compost, es lo que queremos hacer en toda la región. Sé que lo que han hecho es un gran esfuerzo para lograr formar, convencer y educar a la comunidad para lograr estos objetivos”.

Gracias a “Basura Cero”, Melipeuco ha logrado reducir en un 70% su gasto en envío de basura, pasando de \$242 millones a \$72 millones anuales, que incluye una compostera municipal y un sistema de recolección diferenciada con electromovilidad. Esto ha generado un ahorro de \$90 millones al año,

que se destina a beneficios para la comunidad.

El alcalde de Melipeuco manifestó que la presencia de René Saffirio en la comuna permite encontrar criterios entre la municipalidad y el Gobierno de La Araucanía.

“Finalmente nos hemos dado cuenta de que las líneas de trabajo que tiene justamente son muy compatibles con lo que nosotros también tenemos en Melipeuco. El punto limpio es uno de ellos. Es un trabajo importante que hemos realizado a nivel nacional y que ha dado muy buen resultado”, explicó Cuminao.





45-2-613330
982718983 - 982516712
Suma Gas Imperial

Radio
Las Colinas
98.9 FM
La Radio de la Costa

El MTB se vivió a full en el Fundo San Luis “Tres Lagunas 2025”

Sobre el centenar de deportistas amantes del pedal se dieron cita al ingreso del fundo San Luis, para ser parte del Circuito MTB “Fundo San Luis Tres Lagunas 2025” en Nueva Imperial, que tiene como propósito fomentar la práctica del deporte en específico del ciclismo, en la región de La Araucanía, a través de una competencia de bicicletas de montaña, formato de circuito y dificultad intermedia.



tarde a las 10 horas se dio la largada a las diferentes categorías damas y varones entre ellas; categoría varones Cadetes (15-16), Sub 23 (17 a 23), Amateur (24 a 29), Master A1 (30 a 34). Master A2

teur (23 34), Master A (3539), Master B (40-49), Master C (50-59), Master D (60 y más). Actividad ciclística organizada por el Club Imperio



De tempranas horas del reciente día domingo se dio inicio, con la recepción de los deportistas e inscripción entrega de números, para más

(35 a 39), Máster B1 (40-44), Master B2 (45 - 49), Master C (50 - 59), Master D (60 años y más). Y 7 de damas Sub 23 (15-22), Elite (23 y más), Ama-



Bike y apoyada por la Municipalidad de Nueva Imperial. Tomaron parte ciclistas de diferente comuna de la región de La Araucanía, los competidores y competidoras, debieron cubrir un circuito de muchos obstáculos que puso a prueba las capacidades de los deportistas, conformado principalmente por senderos de tierra, con subidas y bajadas cortas con pendientes pronunciadas.

El circuito contó con tres giros para categoría elite 45k; dos giros categoría competitiva 30k y un giro para categoría recreativa 15k.

Señalar que en la ceremonia de premiación se contó con la presencia de la primera autoridad comunal y representantes de la CMPC.

Celebración del día mundial de la actividad física en Cholchol

Iniciativa municipal que contó con la participación del reconocido periodista y aventurero @andaur.luis quien participó de diversas iniciativas que tuvieron por objetivo promover el deporte y la vida sana.

Una charla motivacional con estudiantes y emprendedores de la comuna, una jornada recreativa con más de 800 estudiantes, una corrida escolar, paseo en kayak por el río Cholchol y un recorrido



al salto Klen Klen, fueron parte de las actividades que con-



tinúan el día de hoy con una gran cicletada familiar

Enmarcada en la conmemoración del Mes de la Danza

Gala de Danza Clásica Dríades se vivió en Nueva Imperial

Ante una buena concurrencia de público en el Teatro Municipal de Nueva Imperial, se realizó la Gala de Danza Clásica Dríades, evento organizado por la municipalidad local, donde se tuvo como invitadas el Ballet de Danza Clásica del Teatro Galilea de la comuna de Lanco.

Este hermoso espectáculo se enmarca en la conmemoración del Mes de la Danza, además esta actividad es la antesala de las actividades del mes de abril del presente año 2025.

Le subió el telón al espectáculo el Ballet Clásico Dríades, quien puso en escena "Viaje en el Tiempo" que relata la historia de Dakota



quien es una Niña que vive con su hermano y su madre, ya que su padre ha fallecido en la Guerra.

Bajándole el telón al espectáculo de Danza el Tea-

tro Galilea de la comuna de Lanco.

Señalar que, este espectáculo es con el fin de construir y promover la cultura y el arte a través de técnica clásica,

en donde el ballet clásico o danza clásica, es una forma de danza cuyos movimientos están basados en el control total y absoluto del cuerpo, se recomienda empezar des-

de temprana edad debido a su grado de dificultad. A diferencia de otras danzas, en el ballet cada paso está codificado.



Semana Santa

Domingo de ramos se vivió en la costa de La Araucanía

NUEVA IMPERAIL



El reciente día domingo 14 de abril a las 10 hora se realizó la tradicional Bendición de Ramos, donde tomaron parte fieles de las diferentes comunidades católicas, tanto urbanas como rurales, luego de esta solemne actividad, todos se trasladaron en una caravana al templo parroquial, lugar donde se celebra la eucaristía, todos los fieles portaron sus ramos que habían sido bendecidos previamente.

El Domingo de Ramos marca el inicio de la Semana Santa en el mundo,

SAAVEDRA



una de las celebraciones más importantes para el cristianismo. Durante esta fecha se conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén, cuando fue recibido por una multitud que lo aclamaba y agitaba ramas de palma y olivo en señal de respeto y reconocimiento como el Mesías.

Además, en esta jornada, los fieles suelen acudir a misa portando ramas bendecidas, las cuales simbolizan la fe y la esperanza. Estas ramas, que tradicionalmente se colocan en los hogares, representan también la protección y el recuerdo del compromiso cristiano.

Señalar que esta es una de las primeras actividades con que los católicos celebrarán durante la semana las actividades de Semana Santa para concluir el Domingo Santo con una santa misa.

CARAHUE

